

	Pls.	Cts.
España . . . . .	1	25
Extranjero (Unión Postal) . . . . .	2	50
Ultramar . . . . .	2	50
Número suelto . . . . .	0	5

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

## OFICIALES ZAPATEROS

Cortadores.—Montadores.—Desviradores.—Aparadores.—Soladores á escarpín y Soladores á suela doble.

Se necesitan en la fábrica de Calzado Calle de la Fábrica núm. 16. (Arrabal de Sta. Catalina.)

## Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

### Actas importantes

Madrid 14 á las 12:45 t.

Asegúrese que las actas de Mahón, San Felu de Guixols y Puerto de Santa María, cuyo estudio ofrece tantas dificultades, no se discutirán hasta después de constituido el Congreso.

La constitución definitiva se verificará el jueves próximo.

### En el Senado

Madrid 14 á las 1:40 t.

Hoy hablará en el Senado el Sr. Gonzalez Vallarino, con el encargo de desautorizar las declaraciones del Sr. Botella, en nombre del partido reformista.

El Sr. Montero Ríos consumirá el cuarto turno en contra del proyecto de contestación al Mensaje de la corona.

### La votación

Madrid 14 á las 2 t.

Después del resumen que de la discusión del Mensaje harán hoy en el Senado los señores Marqués de Barzanallana y Cánovas del Castillo, es posible que se pase inmediatamente á votación.

### Coalición electoral

Madrid 14 á las 2:25 t.

Según parece la coalición republicana será únicamente electoral; pues los federales esperan conocer más detalladamente las pretensiones de los otros grupos.

Se dice que el Sr. Castelar no está conforme con la coalición parlamentaria.

Los zorrillistas si bien aceptan la coalición electoral no están aún decididos respecto á la parlamentaria.

No es cierto, por tanto, el triunfo de la coalición de todos los republicanos.

### Nuevos rumbos

Madrid 14 á las 3 t.

El Sr. Sagasta ha ordenado á sus amigos de provincias se unan con los conservadores en los puntos donde carezcan de fuerza propia.

Nada hay definitivo respecto á la coalición de monárquicos, si bien se trabaja para ello.

### Varias noticias

Madrid 14 á las 3:15 t.

Dícese que está terminada la reforma del reglamento de la Guardia Civil.

Continúa el desacuerdo entre los obreros respecto á la huelga de Mayo próximo.

## Atracción

Asunto que hemos mirado siempre con especial predilección es el de que Mallorca, ese territorio tan largamente privilegiado por la naturaleza, sea conocido de propios y extraños como merece su hermosura.

Y al recordar este tema constante de nuestra solicitud, y al dirigir una mirada retrospectiva á los últimos meses, sentimos cierta satisfacción, pues hemos de reconocer que, á pesar de las dificultades que cien veces hemos confesado, va en notable aumento el número de viajeros curiosos y hasta de personajes de alta alcurnia que llegan á nuestras costas.

Puede que el mallorquín indiferente ó el burgués metalizado, no comprendan ó no quieran reconocer la importancia de ese movimiento que, según la frase al uso, se acentúa más cada día; pero no es posible negarla á poco que se mediten sus beneficiosas consecuencias.

Donde quiera que exista el patriotismo, debe existir el orgullo de la patria, la satisfacción de pertenecer á ella y el estímulo de los elogios ó de las admiraciones que produce en gentes extrañas.

Mas ni ha de convertirse esta pasión en el excluyente chauvinisme francés, menospreciador de todo lo ageno para ensalzar lo propio, ni ha de ser una vanidad estéril que, como la vanidad aristocrática, crea tener lo suficiente con lo recibido, para no tratar de defenderlo y acrecentarlo.

No nos proponemos hacer una historia documentada de la mayor animación vista en poco más de un año por lo que se refiere al número de viajeros que han venido á Mallorca. Sobre ser árido el trabajo, resultaría algo menos que inútil y seguramente no sorprendería á los lectores de regular memoria. Desde el viaje de la Duquesa de Edimburgo y de la Emperatriz de Austria, hasta el del Gran Duque Jorge de Rusia, hemos visto desfilar una serie notable de personas, célebres unas, pudientes otras, y todas atraídas por la creciente fama del territorio mallorquín.

Entre tal multitud se han coitado también numerosos escritores, periodistas, corresponsales, dibujantes, artistas en una palabra, de los que con su pluma, con su lápiz ó su conversación, pueden contribuir y contribuyen cada vez en mayor escala, á popularizar y difundir el conocimiento de esta isla.

Efectivamente, hemos perdido la cuenta del número de relaciones de viajes, artículos y correspondencias de toda especie que hemos visto, con inexactitudes de bulto en muchas de ellas, pero no menos estimables en conjunto para la obra de que se trata.

Y de todo ello se desprende la necesidad más que nunca imperiosa y oportuna de extremar la tendencia de atracción de que nos dan ejemplos cotidianos, ciudades y comarcas mucho menos necesitadas de ella que la nuestra.

Sería pueril empeño en nosotros, trazar el programa de esta tendencia, señalar sus límites por menores y pretender que lo acogieran é impulsaran las iniciativas particulares ú oficiales á quienes incumba. Ni queremos decir que se desconozcan los deberes de la hospitalidad.

Únicamente sustentamos el criterio de que se mire esto como conveniencia sistemática que hay que alentar en cada ocasión para que su repetición engendre la resonancia y la resonancia produzca la costumbre.

Si quedamos entregados como siempre á la rutina, no nos sacarán de ella, por más que quieran, los elementos exteriores. Si los mismos interesados en el aumento del tráfico y del movimiento no lo procuran y sólo toman por base de sus cálculos lo actual, sin ver siquiera de ensanchar el círculo, es quedar rezagados y dejar que nos tomen otros la ventaja tal vez con inferiores títulos.

Quien no adelanta retrocede, es uno de los adagios de nuestra época.

## Desde Barcelona

### El movimiento obrero

Iniciada ya la agitación socialista en toda Europa, desprendidas ya y hasta apagadas las primeras chispas del fuego sacro que en el hogar del obrero catalán se encienden de mantener las vestales anarquistas, el corresponsal que quiera cumplir con su deber, empieza á delinear el cuadro que ha de ofrecer á sus lectores y que ha de ser cuando menos copia fiel del natural, ya que no es posible exigir aquí ni la idealidad artística, ni la riqueza de colorido, ni, mucho menos, la perfección del dibujo. Un perfil, una silueta, una mancha de color bastará en ciertos momentos para informar al lector y de seguro alcanzará mayor honra y prez quien acierte á realizar una obra completa con ligeros apuntes, cuadritos abocetados, dibujos y perfiles, que quien solo sepa presentar de la próxima efervescencia social un solo cuadro de grandes dimensiones y en el cual tengan cabida desde la imponente y pacífica manifestación en la arteria aorta de Barcelona hasta la infeliz niña que pide limosna para sus padres que están sin trabajo, desde la acometida recia y aunque justa y necesaria siempre brutal de la caballería, hasta la entrega de un pilluelo al Juzgado. No serán, pues, los cuadros históricos, los que alcanzarán mayor estima ni los que mejor informarán al lector sino las obras diminutas, variadas, repetidas y ejecutadas al minuto. El telegrama, sin duda alguna, es el mejor medio de información en casos tales; pero hay datos que no transmite el telegrama porque su importancia está en el color y en el dibujo y el telégrafo, sin determinadas condiciones, ni pinta ni dibuja; hay que apelar, pues, á la correspondencia corta como complementaria de la información telegráfica. Peródicos hay de gran circulación que no tienen necesidad de apelar á este recurso; porque con pincel de oro se hace pintar no ya al aparato Morse sino á una piedra berroqueña. Otros, la generalidad, emplean el sistema mixto que he señalado. Los más pobres vense precisados á valerse únicamente de la información postal. De aquí que los corresponsales se multipliquen en estos momentos y de aquí también que las noticias falsas ó inexactas corran por toda España como moneda legítima. Tal hay que ha oído decir en el café que la lucha será tremenda en los primeros de Mayo y escribe á su papel (*El Porrrón Patriótico de Alcáñiz ó La Salvaguardia de Caraban hel*) cosas estupidas que luego copian otros periódicos de mayor cuantía y andan por toda España como el nombre de Canovas ó el de Zorrilla. Hay que precaverse, pues, contra las nuevas que vengan indirectamente, que hayan dado la vuelta por Santander, Valencia ó Alicante y hasta por Madrid.

Muéveme á decir todo esto la creencia existente en Mallorca, según tengo entendido, de que el pavor ha hecho presa en el pueblo senesado de Barcelona, que la agitación que en el fondo de las masas obreras existe se transparenta en la superficie, que hay aquí, en una palabra, verdadera alarma. Nada tiene de extraño que esa creencia exista en Mallorca. Sucede generalmente con las noticias lo contrario de lo que ocurre con los objetos ópticos: á medida que crece la distancia los sucesos se abultan, se avivan sus colores, aumenta su importancia y no es extraño que por una especie de sugestión, se crea ver una aurora boreal donde no hay sino una pálida luz de bengala.

Basta fijarse en lo que han copiado algunos periódicos, que generalmente recortan con cuidado de sus colegas mallorquines, respecto á la agitación socialista de Barcelona. Cualquiera creería que la cosa está ya que arde como vulgarmente suele decirse. Y sin embargo, aunque empiezan á mirarse de reojo el Capital y el Trabajo, aunque hay mar de fondo, Barcelona permanece completamente tranquila en la superficie y, ni se muestra prematuro temor por lo que pueda acontecer en el mes próximo, ni apenas se habla de la huelga.

Los profetas, que siempre la humanidad los ha tenido, vaticinan con acento sibilístico grandes desastres; pero yo que tengo relaciones íntimas con un agorero de la clase de los modernos y generalmente bien inspirado por los oráculos de Delfos, puedo asegurar que si algo grave ocurre en Mayo, no será de larga duración, ni tan alarmante como pudiera creerse.

Mientras los obreros se mantengan dentro de su derecho, la mayor parte trabajarán y los que huelguen no harán perder su aspecto ordinario á la población; pero si en vez de andar por los caminos legales echan por el atajo, les saldrá al paso la fuerza armada y les impedirá con mano fuerte proseguir adelante, empresa en la que moralmente ayudará al ejército la población sensata, y gran parte de los mismos obreros.

Entonces no les quedarán á los revoltosos más que dos recursos: ó volver á los caminos de la legalidad ó parapetarse, y como la costumbre de levantar barricadas ha caído en desuso, casi indudable es que optarán por el primer recurso y á los tres ó cuatro días todo andará como sobre carriles.

Que el primero de Mayo se hará fiesta y manifestación si el Gobierno lo permite, se tiene ya por indudable, aunque no haya recaído acuerdo definitivo de los obreros, digámoslo así, conservadores; que si no se permite la manifestación, el 1.º de Mayo empezará la bullanga, es muy probable; que en los días siguientes los partidarios de la huelga ó *ou trance* ejercerán coacciones sobre los que deseen trabajar, es posible; que en este caso la fuerza armada tratará de restablecer el derecho, es seguro. Lo que tiene algo de problemático es lo relativo á la resolución que los obreros puedan tomar ante la acometida de la fuerza; pero el agorero á que antes me he referido y que, á la cuenta, no es á los oráculos de Delfos á quien ha consultado, sino al carácter actual del obrero catalán, á sus ideas, á sus propósitos, á sus sentimientos, etcétera, me promete que la legalidad ayudada por la fuerza material del sable y la bayoneta y la moral de los ciudadanos pacíficos y honrados, se impondrá y la fantasma socialista quedará desvanecida á los tres ó cuatro días, sin derramamientos de sangre.

Por otra parte, respecto á la agitación actual, no hay más de lo que he telegrafado y escrito. Cuando realmente empezará el movimiento será el día 20, inmediatamente después de haberse tomado el acuerdo de celebrar la manifestación. Todas las reuniones que ahora se celebren serán de escasa importancia y en ellas no se tomarán generalmente acuerdos definitivos.

Después de esto, solo me queda decir que si con sinceridad y franqueza expliqué cuanto ocurría respecto al cólera del verano pasado, con mayor razón, lo he de hacer en lo que atañe á los próximos sucesos.

B. AMENGUAL

13 de Abril de 1891.

## El canal de Isabel II

Según leemos en varios periódicos, se ha reu-

nido la Comisión de reforma de los reglamentos del Canal de Isabel II, y en dicha reunión se dió cuenta de varias comunicaciones, entre ellas una del Gobierno recomendando el estudio de las causas del lento desarrollo de los servicios del Canal en el interior de Madrid, y de los obstáculos que se oponen al empleo del agua en el riego de las afueras.

Fácil ha de serle á la Comisión desempeñar su cometido, y contestar pronto y satisfactoriamente á la recomendación que le ha hecho el Gobierno; para ello no tiene más que inspirar sus trabajos en este criterio: sencillez de los reglamentos y baratura del agua.

Hace diez y seis años, el Canal de Isabel II se regía por un reglamento tan sencillo, que respondía perfectamente y por igual á la prontitud de los servicios y á la necesidad de estar á cubierto de los abusos que pudieran cometerse. Cualquiera reclamación que se hacía era atendida en el acto, y los servicios se hacían con gran prontitud y celeridad. Hoy no sabemos si por el afán de innovar, ó por hacer más burocrático el sistema, se ha establecido para todo un expediente tardó y pesado.

Antes, si ocurría una ruptura de cañería ó faltaba el agua á un abonado, en el acto de dar parte al Canal de la avería se iba una brigada de trabajadores á repararla, y si por acaso no había ningún operario disponible entonces, acudían tan pronto como estaban en condiciones de hacerlo.

Hoy no pasa esto: si á un abonado le falta el agua y da parte al Canal, le obligan á hacerlo por escrito, y como no suele saber este detalle hasta que está en las oficinas, viene la primera dilación. Da el parte y se le olvida decir que es abonado á caño libre ó por aforo, y tampoco se puede dar curso á la denuncia, y de dilación en dilación transcurren dos ó más días. Menos mal si la reclamación es por falta de agua; que si es por ruptura de una cañería y se le están inundando los sótanos, la cosa es más grave y de peores consecuencias.

Y á este tenor ocurre con todo lo demás.

Por lo que hace á las causas del lento desarrollo de los servicios del Canal en el interior de Madrid y de los obstáculos que se oponen al empleo del agua en el riego de las afueras, la cosa es bien sencilla. La tendencia del Canal debe ser á facilitar el consumo, y para ello no hay otro medio que abaratar el agua y facilitar el procedimiento; pero en vez de esto se quiere hacer de él un base de ingreso y se subordina todo al aumento de la recaudación, y he ahí el secreto. En quince años la recaudación del Canal se ha elevado de 500.000 pesetas anuales á cerca de 1.000.000. Esto por lo que hace á los servicios en el interior de Madrid. Por lo que respecta al empleo del agua en el riego de las afueras, hay la misma razón. Nada importa que el precio del real fontanero sea bajo, como lo es en efecto, si para suministrar la cantidad de agua pedida se exige, como viene haciéndose, pagar por el módulo ó la toma una cantidad exorbitante; de manera que lo que no va en lágrimas va en supuros.

(La Epoca.)

## Barnum

La noticia de la muerte de Barnum, que ayer nos comunicó el telégrafo, ha echo recordar la interesante vida del famosísimo empresario yankee.

Fue un hombre de suerte; nacido en 1810, en la más humilde esfera, ha dejado al morir una fortuna inmensa. Su audacia y su iniciativa le impulsaron en 1831 á fundar el *Herald of the Liberty*, después de reunir un modesto capital con un nuevo género de loterías que él imaginó. Mas persuadido de que con el periódico no haría gran negocio, dedicóse al poco tiempo á exhibir personas contrahechas y á explotar una compañía de saltimbanquis, legando á desempeñar las funciones de negro en cierto circo, corriendo grave peligro de morir á manos de un hombre que le tomó por negro auténtico.

Pronto adquirió el *American Museum*, y de tal manera lo organizó, que á los tres años había obtenido una ganancia líquida de 100.000 duros. El niño presentado con el nombre de *Tom Thumb* ó general *Tom Pouce*, que fué exhibido durante tres años en las principales ciudades de Europa, constituyó el medio más eficaz para redondear la fortuna del activo Barnum. Los conciertos en que cantó la célebre Jenny Lynd, cobrando 1.000 duros por cada una de las 150 funciones en que tomó parte, le proporcionaron una ganancia de mas de 500.000 duros.

Posteriormente aumentaron su capital proyectos de muy diversa índole, y con especialidad las exposiciones de fieras.

También se distinguía por ser hombre de fácil palabra. Las conferencias que dió en Londres, hace algunos años, sobre el arte de hacerse rico le proporcionaron un gran éxito.

Escribió asimismo unas memorias de su accidentada vida, muy curiosas, en las que estableció las siguientes reglas para conseguir una fortuna:

- 1.ª Escoged el género de negocios que convengan á vuestras inclinaciones naturales;
  - 2.ª Que vuestra palabra sea siempre sagrada;
  - 3.ª Que lo que hagáis lo hagáis siempre con todas vuestras fuerzas;
  - 4.ª No uséis nunca ninguna clase de bebida que pueda embriagaros;
  - 5.ª Esperad sin ser demasiado visionarios;
  - 6.ª No trabajéis en vano;
  - 7.ª Tened buenos empleados;
  - 8.ª Anunciad mucho;
  - 9.ª Sed económicos.
  10. No os fiéis más que de vosotros mismos.
- Ya otra vez se anunció la muerte de Barnum y fué desmentida á poco. ¿Será la noticia que recibimos otro nuevo reclamo?

## Centenario de Colón

Conferencia del Sr. Cortázar

Contó al final el cuento del cura que no sabía predicar más que el sermón de la penitencia y lo aplicaba en cuantas ocasiones subía al púlpito, aunque fuera para hacer el panegírico de San José. Esto quiere decir que el distinguido conferenciante, al hablar de la «Gea americana», se desvió muy pronto á la minería, en la que el Sr. Cortázar por su carrera y por sus excepcionales conocimientos, tiene una competencia excepcional.

No se redujo la minuciosa y erudita conferencia á una monótona enumeración de los placeres de oro y filones de plata y otros metales descubiertos en las Antillas, Perú, Chile, Centro de América, México y Estados Unidos, sino que le dió un ameno interés narrativo, enlazando, por decirlo así, la historia de la minería americana con los episodios de la conquista y de la colonización, sin faltar su correspondiente pasaje al descubrimiento de los pozos de petróleo, que es el más reciente.

El público siguió con interés al conferenciante y lo aplaudió unánimemente, reconociendo el mérito de su trabajo.

## La estafa al Banco de España

Hace pocos días se tuvo conocimiento en el Gobierno civil de quienes pudieran ser los autores de la estafa de 25.000 duros cometida contra el Banco de España el mes de Diciembre último.

Un cabo del Cuerpo de Seguridad, llamado Carles, puso en conocimiento de su jefe el coronel señor Morera que podía seguirse una pista que daría buenos resultados.

Inmediatamente se practicaron las investigaciones oportunas para el esclarecimiento de los hechos hasta que se consiguió dar con el amante del presunto autor del talón falsificado, la cual presentó una denuncia de toda regla suscrita por ella, y en la cual se manifestaba que el hombre en cuya compañía habitó era el autor de la estafa.

La referida mujer vivió, como ella ha declarado, bastante tiempo en compañía de su hijo y el autor del delito.

El chico, que tiene trece años de edad, ha declarado que su padre, como llamaba al amante de su madre, se encerraba con frecuencia en su cuarto; que con varias cajas de pinturas, pinceles y diversas plumas dibujaba algunos papeles, y que, cuando el quería entrar en la habitación donde aquél trabajaba, su padre le arrojaba de ella.

Ha añadido el muchacho en su declaración que el día en que se cometió la estafa, su padre, como él decía, estuvo conferenciando con un sujeto á quien no conoce, y que después el amante de su madre le dijo que acompañase al desconocido.

Salieron de su casa y se encaminaron á un café, de allí á otro y últimamente al Banco de España.

Declara el chico que, una vez en el Banco, entraron en la dependencia de cuentas corrientes, de la que hace una descripción minuciosa; que allí le cortaron al talón un pedazo, y después de cumplir algunas formalidades le dieron al sujeto á quien acompañaba un puñado de billetes del Banco; que salieron juntos y que el desconocido le dijo:

—Di á tu padre que ya está hecho todo, y que lo demás él lo sabe.

Concluye el muchacho diciendo que cumplió con el amante de su madre el encargo del desconocido y que salió su padre de su casa, á la que no volvió, sin que haya vuelto á verlo.

Las autoridades han dado las oportunas órdenes para la captura del falsificador, pues se sabe dónde está, sin que podamos decirlo por razones fáciles de comprender.

Con motivo de este delito hay once detenidos, entre ellos la amante del falsificador, el muchacho y un tabernero de la calle de las Urosas que se ha jactado en diferentes ocasiones de saber quien era el autor de la falsificación.

El juez instructor señor Peña y Costalago, especial en este proceso, continúa la práctica de las oportunas diligencias sumariales sobre la base del expediente formado en el Gobierno civil.

## La ley de Lynch

Ya que estos días se habla tanto del linchamiento ejecutado en los Estados Unidos, creemos que nuestros lectores leerán con interés los siguientes datos históricos respecto á la ley de Lynch.

John Lynch, colono irlandés de la Carolina del Sur, desempeñaba en aquel Estado, en el siglo XVIII, el cargo de juez.

En vista de que los tribunales ordinarios no bastaban para reprimir las tropelías de los criminales y de los esclavos fugitivos que se habían refugiado en los pantanos del Dismal-Swampf, Lynch fué investido por sus conciudadanos de un poder absoluto tanto en materia criminal como en materia civil.

Legislador y juez á la vez, hizo un terrible uso de su derecho soberano é hizo juzgar y ejecutar acto seguido á los criminales cogidos en flagrante delito ó á aquellos cuya culpabilidad era evidente. Por esos procedimientos consiguió espurgar al país de los malhechores que lo infectaban.

Se ha dado su nombre á esa salvaje «ley de Lynch» (*Lynch's law*), de la cual se hace en América tan censurable abuso. Es una especie de procedimiento sumarial, en virtud del cual el pueblo coge al delincuente, lo juzga, lo condena sin apelación y lo ejecuta acto seguido.

A pesar de que la ley de Lynch está en abierta oposición con la legislación positiva, esas ejecuciones, toleradas por las costumbres, no son reprimidas. Hay que notar sin embargo que casi siempre tienen lugar en los casos de flagrante delito, y cuando se trata de grandes crímenes, como la violación, el incendio ó el asesinato.

Generalmente se procede de la siguiente manera:

El culpable, que se encuentra preso, es conducido á la plaza pública, en donde se halla reunida la muchedumbre, que delibera.

Ordinariamente los magistrados intervienen en este momento y en nombre de la ley piden que les sea entregado el delincuente.

El presidente consulta á la asamblea si se debe acceder á esta demanda; la votación se verifica alzando la mano; si el resultado es negativo, se procede enseguida á juzgar al acusado, y los magistrados después de haber protestado, se retiran.

Entonces se oyen los testigos de cargo y de descargo, como también al defensor del acusado, si es que en la asamblea hay alguno que quiera encargarse de desempeñar este cargo.

Después de pronunciar el veredicto y en caso de condena se levanta enseguida un cadalso y el condenado—según la frase que se acostumbra usar—«lanza lo á la eternidad».

Esa manera de juzgar, tan sencilla y terrible se comprendería que existiese en un país de salvajes en que no se tiene ninguna noción de lo que es justicia; pero no puede justificarse su aplicación en los Estados Unidos, en donde la Constitución ha organizado la justicia criminal sobre bases que, revistiendo á la defensa de garantías inviolables, aseguran á la sociedad una satisfacción completa y puede decirse que esta práctica, constituye un atentado sin excusa al derecho del Estado.

## NOTICIAS

### Del Extranjero

En los círculos políticos se considera que la actitud conciliadora de Turquía respecto de las cuestiones pendientes con Austria-Hungría obedece solamente al deseo de crear nuevas complicaciones en el asunto de los Balcanes, precisamente en el momento en que los diferentes Estados se ocupan en la renovación de los poderes al Príncipe Fernando como gobernador de la Rumelia.

En los mismos círculos se afirma que la intención de la Sublime Puerta es mantener el *statu quo* en la cuestión de Bulgaria.

—El Gobierno austriaco ha dirigido una circular á todas las dependencias del Estado previniendo á los obreros que trabajan en los talleres y fábricas nacionales que serán despedidos si se declaran en huelga el 1.º del próximo Mayo.

—Telegrafan de Tánger que Sid Hossem, jefe de gran prestigio en el Sud de Marruecos, excita y soborna las tribus en contra del Sultán, haciendo público que sostendrá y pagará soldada á cuantos combatientes quieran secundar sus esfuerzos por mantener la independencia del citado territorio.

—El Consejo general de los Pirineos Orientales ha expuesto su deseo en favor de un derecho arancelario de 25 francos por 100 kilogramos de frutas y legumbres francesas.

—Continúa el Gobierno francés recibiendo los acuerdos adoptados por los Consejos generales (Diputaciones provinciales) de los departamentos. El de Angulema ha votado una proposición en favor de la renovación del privilegio que disfruta el Banco de Francia, y pidiendo la creación en Cognac de una sucursal de dicho Banco.

El de Rennes ha tomado diferentes resoluciones.

En una de ellas piden que el Gobierno haga una nueva evaluación de la propiedad construida.

En otra excitan al Gobierno para que las Cámaras no voten la supresión de los oficiales de Sanidad.

Y, por fin, otra en favor de la abolición de los tratados de comercio.

—*The Daily News* publica un despacho de Roma desmintiendo en absoluto la noticia referente á la renovación de la triple alianza.

Añade, no obstante, que el criterio del actual presidente del Consejo de ministros de Italia, señor Rudini, es favorable á la continuación de la alianza austro-italo-germánica.

—En la sesión celebrada en la Cámara de los Comunes, M. Smith ha dado lectura á los nombres de 27 individuos que forman la Comisión Real encargada de llevar á cabo la información parlamentaria sobre el trabajo. Esta Comisión examinará los informes emitidos así por los patronos como por los obreros y propondrá las reformas legislativas que juzgue procedentes.

—Un despacho del Senegal anuncia que dos negociantes franceses que salieron de Marsella el 10 de Febrero han sido asesinados por los indígenas en el camino de Grand Bassam á Kong, donde pensaban instalar una casa de comercio.

—Parece destituido de todo fundamento el rumor aceptado y repetido en algunos círculos de que el ex-Rey de Nápoles, Francisco II, haya estado en aquella capital protegido por un disfraz.

—En la playa perteneciente á los moros que linda con el campo de Melilla han sido encontrados los cadáveres de dos pescadores que se ahogaron á consecuencia del último temporal. La lencha española la custodiaron moros de rey, á fin de que no fuera saqueada, y los españoles han recogido los cadáveres para darles sepultura cristiana.

### De las Provincias

En Valladolid ha celebrado un banquete la Sociedad de Veteranos de la guerra de Africa. Al banquete no asistieron más que militares, y presidieron el general Samaniego y el coronel Urdanibia.

Los veteranos, que se reúnan con gran satisfacción y alegría, después de pasados treinta y un años desde que fueron héroes de tan victoriosas jornadas, habaron de los episodios más notables de la guerra de Africa, en los que tomaron parte, legando páginas de gloria á la historia de la patria.

Brindaron por S. M. la Reina, por el ejército y el pueblo español los señores coronel Rodríguez, comandante Valdivieso y capitanes Martín Navarro, Pardo y Rodríguez, resumiendo los brindis en uno muy elocuente el veterano coronel señor Urdanibia.

Todos los asistentes al banquete ostentaban en su pecho la medalla de Africa.

—En muchos pueblos de la provincia de Cádiz ha dejado de comerse el pescado, por creer la gente que pueda alimentarse de los cadáveres del naufragio del vapor *Utopia*.

Con este motivo es tristísima la situación de los pobres que se dedican á la pesca, que han tenido que abandonar por ahora el trabajo.

—Varios pueblos de la provincia de Almería piden rebaja ó el perdón de la contribución territorial, fundándose en que con las heladas de este invierno han perdido por completo los árboles frutales, que constituyen una fuente de riqueza, y también los cereales, ocasionando gravísimos perjuicios para la agricultura, sobre todo en los pueblos que se encuentran en las vertientes de la sierra de Filabres. En estos pueblos fueron las nevadas copiosísimas y como nunca se habían conocido, produciendo mucho daño.

—Entre los pintores valencianos que enviarán cuadros á la Exposición de Bellas Artes de Barcelona se cuentan los señores Agrasot, que remite dos cuadros; uno que representa una habitación con vistas á la calle, y otro un bautizo; Calado, una campiña; Balda, dos niñas sentadas en un balcón; Beltrán, un paisaje; Vilar, cuatro cuadros: una dehesa de la Albufera, el río Segorbe, un paisaje y una llanura de las provincias del Norte, este último de grandes dimensiones; Soltz, un paisaje; Garrido, un jardín, y Marín un paisaje.

—Ha fallecido en Zaragoza el jefe del partido zorrillista de aquella capital, señor Dulong, y ex-calde de la misma.

El Ayuntamiento ha acordado tributarle honores fúnebres como si hubiera muerto desempeñando el cargo de alcalde.

—En varios centros de Barcelona se está estudiando el proyecto para celebrar el año próximo una Exposición de artes industriales.

—Durante la festividad de San Jorge, patrón de Cataluña, se colocarán en la galería de catalanes ilustres los retratos del insigne Monturiol y del gran Berenguer.

—Ante la Sala civil de la Audiencia de Zaragoza ha terminado la vista del importante litigio que se ventila entre los herederos del conde de Quinto y del barón de Herbés sobre nulidad del testamento de aquel, abierto en el Consulado español de París ante el duque de Riáncares y testigos.

Las aportaciones matrimoniales ascienden á

siete millones, y aunque transigidas en juicio, se impugna su eficacia.

—Cerca de Lugo ha ofrecido un caso curioso la copiosa nevada que cayó días pasados. En el kilómetro 441 de la carretera de Madrid, en donde se ha dejado sentir con más intensidad, han formado un montón de nieve que tenía 180 metros de largo por tres de alto, siendo lo más notable que tan sólo ocupaba el centro de la carretera.

### De las Islas

La semana en Sóller

En extremo beneficiosa ha sido el agua caída en nuestra región, durante la pasada semana, tanto por lo que respecta á los sembrados como á los demás árboles, aunque existe algún temor de si habrá sido pernicioso para la flor del manzano.

—El *Puig Mayor* amaneció el viernes cubierto en su cima por una capa de nieve y los cauces de los torrentes han aumentado de tal manera sus caudales que sólo faltaba la más intensidad del frío para hallarnos en pleno invierno.

—Poca importancia han revestido las diversiones dadas en la plaza de toros por medio de dos osos en la tarde del domingo, según se nos ha informado.

### De la Capital

En los círculos políticos se susurra con insistencia que ya no se tomará resolución alguna contra el actual Ayuntamiento de esta Ciudad.

Parece, por el contrario, que cierto caracterizado personaje recibió un telegrama en que se le manifestaban los inconvenientes, sino la imposibilidad de tal resolución y la necesidad impuesta por las circunstancias de dejar el asunto en *statu quo*, sin apelar á la anulación de las últimas elecciones municipales.

Con esto, parece haberse puesto fin á la serie de rumores que una y otra vez han corrido acerca de tan cacareado asunto.

El vapor *Isleño*, que llegó ayer por la mañana de Barcelona, fué portador de un buen número de cabezas de ganado vacuno destinado al abastecimiento de carne de esta ciudad.

El propio vapor trajo unas sesenta jecas navarras y aragonesas, algunos borricos y una quincena de caballos, todo con destino á la venta para recreo de particulares.

El día en que los buques *Pelayo* y *Reina Regente* salieron á tirar al blanco con las piezas de grueso calibre, según recordarán nuestros lectores, se situaron en mitad de la bahía algo rebasado el cabo de Calafiguera; pero como el viento que reinaba del S. E. empujaba el blanco hacia el cabo nombrado, resultó que para perseguirle ambos buques se aproximaron tanto á él que causaron con la commoción atmosférica que producían los disparos, la rotura de once cristales de las ventanas que hay en el cuerpo de edificio del faro.

Una granada ó proyectil hueco de las piezas de grueso calibre, disparada por el *Reina Regente* fué á estallar á pocas varas de distancia del Mular, peñasco que está á unos cincuenta metros del expresado faro.

Los empleados y sus familias pasaron algunas horas de verdadera angustia, al ver que producían tanto efecto, no los proyectiles, que todos pasaron lejos excepto el mencionado, sino el estruendo de los disparos.

Mucha gente aprovechó el día de ayer, que fué bastante apacible, para ir á dar paseos por los alrededores de esta ciudad, cuya campaña empieza á estar deliciosa.

A las once y media de la mañana, de ayer, el Subinspector de Artillería, D. Joaquín Bennisar, en representación del Gobernador de la plaza é isla Sr. Lopez Pinto que estaba ligeramente indispuerto, y con recado especial del Capitán general del distrito devolvió, al comandante del acorazado ruso *Almirant Corniloff* la visita de atención que este hizo á las primeras autoridades militares de esta capital.

Con este motivo la bstería de S. Pedro hizo una salva de siete cañonazos y el buque ruso saludó también al mencionado general, entre el cual y el comandante mencionado se cruzaron frases de atenta cortesía y amistosa correspondencia.

Según nota que nos ha remitido el Sr. Administrador principal de correos, actualmente existen detenidas en esta oficina, por insuficiente dirección, la siguiente correspondencia:

Maria Bibiloni.—Ana Caratera.—Sebastian Maten.—Andrés Pizá.—Juan Litera.—Francisco Cardell.—Joaquín Stors.—Bartolomé Frontera.—Sobre en blanco.—Sebastian Riera.—Trinidad Dolores Rodríguez.—Antonio Rius.—Juan Parpal.—V. Cirera.—Pedro Sbert.—Catalina Peleo Fornes.—José Aguiló.—Francisco Camps.—Gabriel Fuster.—José García Palmer.—José Lopez.—Mayol.—Andrés Triay.—Gabriel Fuster.—Juanita Marxuach.

El vapor correo de Barcelona tuvo ayer tarde que retardar por algunos minutos la salida á causa de haber quedado á su bordo una mujer que había ido á despedir unos pasajeros y á la

cuál pasó inadvertida la operación de quitar la plancha. Dos marineros tripularon un bote en el que se embarcó dicha mujer y la llevaron á tierra.

Una comisión del Cabildo de esta Catedral acompañada del maestro de ceremonias y del bedel pasó ayer á las doce de la mañana á cumplimentar al Sr. Gobernador.

También pasó á saludar á dicha autoridad, con motivo de haberse encargado del mando, otra comisión de la Excm. Diputación provincial de las Baleares.

Está á punto de ser último el expediente instruido por orden de la Alcaldía en averiguación de lo que haya de cierto, en cuanto á las inexactitudes que se suponen cometidas por medio de la entrega de piedra machacada.

Ayer prestaron declaración ante el señor Alcalde algunas de las personas que han intervenido en el asunto.

Pasado mañana será remitido á Barcelona el cuadro que nuestro amigo el distinguido pintor D. Antonio Fuster ha terminado para la galería de varones ilustres que posee aquel Ayuntamiento.

Dicho cuadro representa al Conde Berenguer primero, el de los Usajes, siendo notable por la expresión enérgica y castiza que ha sabido comunicar nuestro paisano el Sr. Fuster.

Tenemos entendido que la Comisión de Sanidad de la Excm. Diputación de estas islas, ha acordado informar á dicho cuerpo que proceda á aceptar y apoyar en un todo y con entera decisión las modificaciones que con respecto á Mallorca ha acordado solicitar la Real Academia de Medicina para que se introduzcan en la vigente legislación sanitaria.

Al mismo tiempo dictamina en cuanto al extremo del Lazareto, que entiende debe aplazarse su proyecto y construcción hasta que se haya concedido por el Gobierno las citadas modificaciones.

De ambos dictámenes se dará cuenta en la próxima sesión de la Diputación provincial.

Algunos periódicos de esta ciudad han dado la noticia de haber sido destinado al Consejo Supremo de Guerra y Marina, el Auditor de esta Capitanía General D. Federico Rauset.

Una descarga eléctrica que cayó el domingo durante la tempestad en el aprisco de un predio situado en la Marina de L'uchmayor mató ocho ovejas y estropeó algunas más. En dicha comarca cayeron á gunas otras chispas, pero sin ocasionar otro daño, que se sepa.

Se ven circular por las calles de esta ciudad algunos carruajes de alquiler tan desvencijados, destartados y sucios, que sobre afrentar la ciudad y abochornar á los que la aman, excitan las náuseas.

Es interés de todo el público, pero más principal y obligado de los agentes de la policía en todos sus órdenes, impedir que estos vehículos transiten, como no se laven bien y remienden mejor.

La limpieza y la seguridad públicas son dos derechos que tiene el vecindario en los cuales debe ser tenido y garantizado.

Según leemos en nuestro colega Las Islas, ha sido ascendido á coronel de infantería el señor D. Nicolás Cotoner Allende Salazar, actual senador del reino por esta provincia.

El lunes por la mañana al ir á preparar su puesto de verduras en la plaza Mayor una vendedora halló un cántaro en el traste y extrañando el hallazgo observó lo que contenía, resultando ser el cadáver de una criatura recién nacida.

Ha sido denunciado un romance que según dicen venía circulando con el título de «Las dominicales del libre pensamiento á un obispo.»

Por el juzgado correspondiente se procedió al secuestro de los ejemplares hallándose algunos centenares de ellos.

Según el sentir de algunos, este romance contenía frases injuriosas contra el clero.

Han sido impuestas otras multas por el Teniente de Alcalde respectivo á varios jovencuelos y muchachos, autores de la ruptura de faroles del alumbrado público en el Arrabal de Santa Catalina.

En caso de reincidencia la autoridad municipal está resueltamente dispuesta á pasar el tanto de culpa á los tribunales. Es ciertamente lastimoso, que después de haberse reclamado en aquel suburbio con tan vivas instancias el beneficio del alumbrado por gas, ahora que se tiene, lo destruyan cuatro salvajes dignos de todo desprecio. Los vecinos prudentes y cultos son los primeros interesados en descubrir y delatar á los autores de tamañas fechorías.

Ayer por la tarde pasó á visitar las obras que se verifican para el ensanche del Cementerio de esta ciudad, una comisión compuesta del Alcalde accidental Sr. Barceló, el Teniente de Alcalde Sr. Ribas, el concejal Sr. Guasp, el Ar-

quiteo municipal Sr. Chápoli y el Maestro de obras Sr. Ferrá.

La visita tuvo por objeto inspeccionar los trabajos, que adelantan con bastante rapidez y dar por recibidas á satisfacción las obras de los muros de cerramiento y del ensanche del camino que allí se ha realizado.

En vista de las quejas que ha recibido la Alcaldía por frecuentes escándalos y otras infracciones de las ordenanzas que se cometen en la barriada de Son Espanolet, sabemos que se propone adoptar á la mayor brevedad y aprovechándose del aumento que se introduce en la guardia municipal, las medidas oportunas para que dicho sitio se vea atendido y vigilado.

Ayer comparecieron ante la Alcaldía dos sujetos, marido y mujer, quienes en la noche anterior se zurraron la badana con escandaloso estrépito en la calle de Pont y Vich.

Anoche á cosa de las ocho y media se puso á lloviznar como en la noche anterior pero sin que pasase de un amago de lluvia, que tampoco llegó á formalizarse hasta la hora de cerrar la presente edición.

Se construye una acera de unos dos metros de anchura en la plazuela de la calle de Palacio, paralela á la barandilla que se acaba de construir. Esta construcción indica que se trata de urbanizar la mencionada plazuela.

Además de los bueyes que trajo ayer de Barcelona el vapor Isleño, también condujo 30 carneros con el mismo destino.

Gremios que deben presentarse en la Administración de Contribuciones de esta provincia para elegir sus síndicos y cuotadores:

Hoy 15.—A las 8 de la mañana.—Tiendas para la venta al por menor de vinos y aguardientes del país.

A las 8 y media de id.—Idem de idem última base.

A las 9 y media de id.—Idem de idem última base.

A las 10 de id.—Vendedores de jerga y demás tejidos de cáñamo y estopa.

A las 10 y media de id.—Casas de pupilos.

A las 11 de id.—Paradores ó mesones.

A las 11 y media de id.—Tiendas de cuchillos y navajas.

A las 12 de id.—Tiendas de gorras de todas clases.

Mañana 16.—A las 8 de la mañana.—Tiendas de abacería.

A las 8 y media de id.—Idem de idem última base.

A las 9 del id.—Vendedores al por menor de tocino, jamones y embutidos del país.

A las 9 y media de id.—Casa de pupilos ó de huéspedes.

A las 10 de idem.—Tiendas en que se venden cacharros ó vasijas de loza ordinaria.

A las 10 y media.—Tienda de juguetes ó baratijas del país.

A las 11 de id.—Tiendas de frutas y hortalizas.

A las 11 y media de id.—Tiendas para la venta de cordeles, sogas y otros efectos de esparto.

A las 12 de id.—Tiendas para la venta de Aceite, vinagre y jabón al por menor.

El domingo último los reclusos en el establecimiento penal de esta ciudad cumplieron con el precepto pascual.

Ayer se dió permiso á una pequeña parte de la tripulación del acorazado ruso *Almirant Korniloff* para saltar á tierra y con este motivo recorrieron la población muchos marineros, oficiales y contramaestres, todos los cuales hicieron numerosas compras de frutos y curiosidades. Algunos de los primeros, para quienes nuestros vinos, aguardientes y licores es cosa nueva y raramente probada, se embriagaron, teniendo que ser conducidos al muelle por sus mismos compañeros y embarcados luego para llevarlos al buque.

Creemos excusado decir que constantemente llevaron tras sí, los marineros, numerosas turbas de chiquillos impertinentes y desvergonzados, como suelen serlo los nuestros cuando de extranjeros se trata, los cuales forzosamente han de llevar lamentable impresión á su tierra de las costumbres de la nuestra en cuanto á este particular.

Mucha gente que ayer deseaba visitar la fragata rusa anclada en el antepuerto, tuvo que desistir por hallarse la mar picada y reinar fresco el viento del Sur. Algunos más atrevidos ó más marineros salieron para aquel objeto en pequeñas embarcaciones, pero pesaron mucha molestia y no pudieron conseguirlo.

El tranvía de nuestro ferro-carril no se da punto de reposo en el transporte al interior de la isla de toneles vacíos, que casi constantemente traen de Francia nuestros vapores y buques de vela, obligados por la demanda de vino que vuelve á notarse.

Con este motivo hay mucha animación en el muelle de esta ciudad con el trasiego continuo de bocoyes.

Esta mañana era esperado en esta capital procedente de Tarragona el vapor sevillano *Porvilla Wite*, que ha sido fletado nuevamente por el señor Taronjé por un año más.

El suceso de anoche

Anoche á eso de las diez por la calle del Conquistador subían á escape dos carruajes uno de cuatro ruedas y otro de dos. Les seguían varios grupos y algunos carabineros á cierta distancia sin que lograsen alcanzarlos.

Al poco rato y en la calle de la Marina se oyeron los gritos que daban algunas mujeres de: —Un hombre muerto! ¡Un hombre muerto!

Acudieron varios transeuntes y el sereno que acababa de llegar al sitio, encontrando á un hombre tendido en mitad de aquella calle frente á la droguería del Sr. Juan. Junto á la cabeza se veía un charco de sangre.

Levantado el herido fué conducido en un carro á la Casa de Socorro del Ayuntamiento, donde fué curado de primera intención por el médico municipal señor Malberti, resultando que tenía una gran herida contusa en la región del oído derecho y que así por su extensión como por la hemorragia auricular que se produjo hacía presumir que hubiese una fractura interna de los huesos de la base del cráneo.

Inútiles fueron las preguntas que se le dirigieron, pues estaba sin sentido y no articuló una sola palabra. Sólo se había encontrado junto á él una gorra con el distintivo de los guardas de consumos.

Acudieron el concejal Sr. Bizañez, el Inspector de orden público señor Expósito, los dos gefes de la guardia municipal Sres. Ripoll y Rosselló y poco después el juez de guardia señor Escolano.

De las averiguaciones que éste hizo resulta que dichos carruajes intentaban introducir un alijo por el portillo de Atarazanas, y que les dieron el alto los dependientes de guardia. En vez de prestarse al reconocimiento salieron escapados por la calle de la Lonja y por la del Mar dieron la vuelta hacia la de la Marina, donde intentó detenerlos el dependiente Teodoro Molet Oliva, que es el herido, haciéndolo con tan mala suerte que vino al suelo con el empuje del más grande de los carruajes.

Significaron los vehículos á todo correr por la calle del Conquistador, Plaza de Cort y calle de Juanot Colom, perdiéndolos de vista los que los perseguían, hasta que el agente de orden público Juan Pascual Pons, logró encontrar á uno de ellos que es un carrito de recreo junto con su conductor, en la calle de Bauló.

El caballo estaba todavía jadeante y sudoroso y el conductor negó al principio el caso que se le imputaba, afirmando que acababa de entrar en la ciudad por la Puerta del Campo, lo cual no se confirmó, pues los dependientes manifestaron que no había pasado tal carrito.

El mencionado agente lo condujo al filato del Muelle junto con el conductor detenido, que se llama Francisco Colom y es natural del pueblo de Buñola; y allí se personó el Juez señor Escolano que tomó indagatoria al Colom, declarando éste lo que ya tenemos manifestado y había dicho momentos antes al Sr. Ripoll.

El herido cuya gravedad era suma, fué conducido por orden del señor Juez al Hospital provincial, donde continuaba á la hora de cerrar este número en estado poco satisfactorio.

Se hacen diligencias para averiguar el nombre del otro conductor.

El Gran Duque Jorge en Mallorca

Hasta ayer por la mañana no saltó á tierra S. A. I. el Gran Duque Jorge de Rusia.

Iba vestido de paisano y confundido completamente con los distintos oficiales de su servicio.

Desembarcó junto al muelle de la Consigna y allí tomó la comitiva los carruajes que les esperaban para ir á Miramar.

Entre los acompañantes, que eran en conjunto catorce ó quince, se contaban el Conde Olsonfiéff, general mayor jefe de la cancillería del Emperador, y el Dr. Richard. También les acompañaba D. Pedro M. Granada, hermano del señor Vice-Consul de Rusia que quedó en esta ciudad para atender á las visitas oficiales que recibió el crucero *Almirant Korniloff*.

Emprendieron la marcha los carruajes y sin penetrar en la ciudad, tomaron el camino de Valldemosa, deteniéndose en la hospedería de Miramar y bajando después hasta la casa de Su Alteza el Archiduque Luis Salvador.

Tanto el egregio viajero, como sus acompañantes, se extasiaron ante la belleza de aquel panorama por pocos superado y no ocultaron su sorpresa y su admiración.

El Archiduque Luis Salvador salió al encuentro de la comitiva acompañando á los expedicionarios, guiándoles personalmente por los pintorescos andurriales de su magnífica posesión y sirviéndoles de cicerone con la amabilidad enciclopédica y pelirola que es de todos conocida.

Sin embargo, parece que los dos príncipes no se reconocieron ni departieron á solas, respátin-

dose con ello el incógnito con que viaja el gran duque Jorge.

Después de haber comido familiarmente, al anochecer estaban de regreso á Palma, rendidos por el largo paseo que allí hab'án dado, pero llenos de la espléndida impresión que les produjo aquel sitio ya famoso.

Si no ocurre contratiempo ó la fatiga de la expedición de ayer no lo impida, es probable que hoy vaya el Gran Duque á visitar la Cueva del Drach.

Nada parece saberse definitivo respecto á la salida del *Almirant Korniloff*, aunque puede ser que salga mañana ó el viernes.

Lo que sí parece resuelto es que desde aquí se dirigirá á algún puerto de la isla de Córcega.

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 9 de Abril.

Guerra.—Reales decretos: Disponiendo que el general de brigada D. Enrique Manchón, pase á la sección de reserva del Estado Mayor General, por haber cumplido la edad reglamentaria.

—Concediendo el pase á dicha sección de reserva, con el empleo de general de brigada al coronel de caballería D. Manuel de Mico.

—Admitiendo al general de brigada D. Manuel Delgado la renuncia del cargo de jefe de brigada del distrito de Andalucía.

—Nombrando capitán general de Castilla la Vieja al teniente general D. Eduardo Gamir, y jefes de brigada de los distritos de Andalucía y Cataluña, respectivamente, á los generales D. Fernando Castillejo y D. Wenceslao de Molins.

Presidencia.—Real orden declarando nul formada y que no ha debido suscitarse una competencia entablada entre el gobernador de la provincia de Almería y el juez de instrucción de Vera.

—Otra decidiendo en parte á favor de la Administración, y su parte á favor de la autoridad judicial, una competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Córdoba y el juez de instrucción Rute.

Gracia y Justicia.—Dos reales decretos de indulto. Ultramar.—Reales decretos admitiendo la dimisión que del cargo de vocal de la comisión calificadora del personal de Ultramar ha presentado D. Manuel Fernández de Castro, y nombrando para dicho cargo á don Mariano Cancio Villamil.

Gobernación.—Real orden declarando de utilidad pública las aguas de cuatro veneros que abundan en término de Ponferrada (León), de la propiedad de don Antonio Martínez Zapeo.

Cultos

Jubileo de Cuarenta horas

Empezarán en San Nicolás costeadas por la Asociación de la Oración y Velar: exposición á las seis, y á las diez misa mayor; por la tarde á las cinco, los actos de coro, y al anochecer, un rato de meditación, estación y reserva.

En Santa Clara, al anochecer, el ejercicio del día 15 dedicado á la Asunción de la Virgen.

Visita á la Corte de Maria

A la Virgen de la Asunción, en la Catedral.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Neonamientos

Día 12.—Varones, 1; Hembras, 1.

Matrimonios

Día 12.—D. Bartolomé Miguel Cantallops, con D.ª Sebastiana Canet Sastre.—D. Tom. s Ramón Llull, con D.ª Catalina Adrover Bordoy.—D. Antonio Mariano Urrach, con D.ª Francisca Miguel Rosalía.

Defunciones

Día 14

Esteban Canto Mérida, de 5 años, Hostalet den Canellas, de afección prulenta. Antonio Bonnin Fuster, de 9 meses, calle de Maura, de bronquitis capilar.

Día 13

Hospital Civil

Día 14.—MOVIMIENTO de enfermos.—Entradas, 2 hembras—Altas, 1 varón.—Defunciones, ninguna.

Día 13

Registro del puerto

DE AYER Á LA PUERTA DEL SOL

Estado de la atmósfera.—Cubierta en lo alto por gruesos stratus en los bajos hay densas neblinas y nubes en cruz, horizontes abiertos en los cuadrantes segundo y tercero, cerrados en los demás pero claros. Cariz de lluvia.

Idem del viento.—S. fresco.

Idem de la mar.—Picada del viento, y cabrillada con oleaje de fuera.

Buques á la vista.—Ninguno.

Vigia de Portopi.—Sin señal.

Matadero

RESSES sacrificadas para el abasto municipal

Día 12

Bueyes, 3.—Vacas, 4.—Ovejas, 12.—Borregos, 2.—Corderos, 6.

Día 13

Bueyes, 3.—Vacas, 1.—Terneras, 3.—Ovejas, 7.—Borregos, 2.—Corderos, 54.—Lechonas, 2.

Día 14

Bueyes, 5.—Vacas, 17.—Ovejas, 6.—Borregos, 2.—Corderos, 39.

Teatro Circo Balear

COMPANÍA COMICO-LÍRICA

BAJO LA DIRECCIÓN DE

DON RAFAEL BOLUMAR

Función para hoy Miércoles 16 de Abril

Cada ú de son temple

Los baturros

A las 8 y media.

Precios los de costumbre.

BOLETIN METEOROLOGICO

Table with meteorological data including Barómetro, Termómetro seco, Id. húmedo, Mfina, etc.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

erección de trenes que regirán desde el 1.º de Abril al 30 de Septiembre de 1891

De La Puebla á Manacor: á las 7.25 mañana, 2.45 y 5.55 (mixto) tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma. Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Aloucia.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Table with financial data including Dinero, Crédito Balcar., Cambio Mallorquin, etc.

CALENDARIO DEL ABRIL

Calendar for April showing days of the week and specific events like 'Luna nueva el 8'.

Servicio de la Compania TRASATLANTICA DE BARCELONA. Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.

Viaje de recreo Á LAS Maravillosas Cuevas del Draeh. IDA Y VUELTA EL MISMO DÍA

LÍNEA REGULAR de Vapores Trasatlántica De E. PI Y C.º Servicio mensual entre la Península, Antillas y Estados Unidos.

Hernan Cortés de 3,550 toneladas de registro admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos y tambien para Canarias.

OBJETOS DE MIMBRE

PROPIOS PARA JARDINES Y SALAS DE VERANO Sofás, sillones, mesas y diferentes clases de canastillos.

La acreditada MAGNESA EFFERVESCENTE VALENZUELA Se vende á una peseta el bote.

Subasta El sábado 18 del actual á las 7 y media de la noche en la Plaza de Cort se rematarán dos botigas y unos entresuelos sitos en la calle del Sindicato de esta ciudad con los números 7, 9 y 11 tanto van juntas como separadas.

Pérdida de una perra podenca (lebrera) de color rubio muy fina de pelo. El que la tuviera en su poder puede entregarla ó avisar su paradero en la casa de D. Juan Massanet, calle de San Miguel, y será gratificada.

En Son Rapiña se alquila una casa con altos y bajos que reúne capacidad para una numerosa familia.

Venta Se desea vender un aderezo completo de muebles de Viena en los establecimientos de Son Moix Negro.

Venta En la plaza de la cuartera n.º 35, se vende una tienda con aparadores y mostrador en buen estado.

Tesoro de la enfermedad. Remedio eficaz preventivo y curativo para las enfermedades de los cerdos. 35 años de brillantes resultados.

NO MÁS ENFERMOS. Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el Enolatur Padró, regenerativo y depurativo de la sangre.

PIZÁ HERMANOS. CONSIGNATARIOS Y COMISIONISTAS. SAN JUAN DE PUERTO-RICO CON SUCURSAL EN PONCE.

LOS QUE TENGAN TOS. Ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa ó la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, pueden fácilmente quitársela tomando la antigua y acreditada PASTA PECTORAL INFALIBLE del Dr. ANDREU DE BARCELONA.

Mme. BOGANI. Libertad 17, frente la Glorieta. Tiene el gusto de participar á sus numerosos parroquianos, que acaba de recibir los modelos de toda clase de sombreros de paja para la próxima estación: los hay desde el precio más ínfimo hasta el más elevado.

Aguas naturales DE EL VICHY CATALAN. Representanta por estas Islas, EL CENTRO FARMACÉUTICO. Hállanse de venta en todas las buenas farmacias, principales droguerías y depósitos de aguas minerales.

Vapor directo de Palma á Puerto Rico y Habana. Saldrá de este puerto el 16 Abril próximo, el nuevo y grandioso vapor de 5.500 toneladas 100 A. I. del Lloyd.

CHOCOLATE de cacao, azúcar y canela, clases superiores, sin mezcla de otras sustancias, pureza garantida y elaborado á mano con gran esmero.